

La Voz de Alicante

Viernes 22 de Diciembre de 1905

REDACCION Y ADMINISTRACION
SAN FERNANDE, 34, BAJO
La correspondencia al Administrador
Teléfono 2.124
Aptado 2.125

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En Alicante, un mes, 25 pesetas.
El resto de España, trimestre, 75 pesetas.
Número suelto, 5 centimos

DOS EDICIONES DIARIAS

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

Diario de un reporter

Quien dijo que Madrid es un pueblo, dijo la gran verdad y el que lo dude lea estos renglones con que tropiezo repasando la prensa madrileña.

Entre los vecinos de la calle de Embajadores y demás de aquel barrio, hay verdadera alarma con motivo de un hecho extraño y misterioso que se viene advirtiendo desde hace varios días.

Tráase de unos ruidos internos grandísimos, que se producen en una casa de dicha calle y de los que nadie acertaría dar explicación satisfactoria.

Hoy los ruidos se han hecho mayores y las comadres del barrio están verdaderamente trastornadas, porque según dicen, hoy cumple el aniversario de la muerte de un famoso usurero que rindió el último aliento en el piso principal de aquella casa, y cuya ánima, indudablemente no se ha separado de aquel lugar donde en vida amontonó un regular caudal que los herederos no han podido hallar por más que buscaron.

Si todo esto sucediera en Matalaguarda de Abajo, tendría una mediana excusa. Pero en Madrid, capital de las Españas, es verdaderamente ridículo que todavía se crea en ánimas de usurero y demás zarandajas por el estilo, propias de los cuentos de viejas.

Madrid es un pueblo y quien lo dude no tiene más que notar las mil supersticiones y majaderías en que los madrileños creen, pese a todas las conquistas de la civilización y del progreso, que buenas están las tales conquistas.

A mí no me extraña nada de lo que me cuenta el vulgo madrileño. Yo he vivido más de un año en la calle de Jacometrezo donde vivía una sonámbula a quien por ohungu consultábamos los estudiantes las bolas que debíamos sacar en los exámenes y la nota que habíamos de obtener. No acertó ni una sola vez por casualidad; pero la casa estaba llena siempre de gente de todas condiciones, incluso de la clase más elevada, que iba a consultar con la sonámbula mil ridiculeces y majaderías.

Un día la sonámbula, que era casada con un profesor de billar, cayó en cama por haber dañado a luz un robusto infante, y el marido subió a ver a nuestra patrona por si ésta quería desempeñar por unos días el papel de la Sibila, que natural-

mente, no podía ocuparse del negocio hasta reponerse convenientemente.

La patrona se escandalizó de la proposición, no porque la repugnase, sino porque hasta entonces había creído que lo del sonambulismo era verdad; y no quiso oficial de adivinas creyendo que nunca podría hacer el papel como correspondiente. Y eso que el bueno del carambolista le aseguraba que era la cosa más sencilla del mundo.

LA PRENSA

La pastoral que el señor Arzobispo de Granada, don José Messeguer y Costa, ha dirigido a sus nuevos diócesanos, bajo el título de «El Ave María, saludo acentuado», tiene toda la dulzura y todo el encanto de su título y del delicado objeto que su virtuosísimo autor se propone.

La hermosa calma del nuevo Prelado granadino, se refleja en cada una de las páginas de su tierno y elocuente saludo; pero hay también algo más en ese documento que así como de pasado, importa recoger.

El Hijo que, para que lo medite y entiendan y cumplan los católicos:

«Des clases hay de Prensa: una mala, y es como el arjete que derriba los Gobiernos, palanca que remueve los cimientos de la sociedad, y veneno que infundido en la sangre de los pueblos, exaltando las pasiones y derramando torrentes de lava corruptora por doquier. Otra buena, cuyo alcance no hemos estudiado los católicos. Por esto la dejamos morir de anemia, sin considerar la fomentáramos con el interés, con la vigilancia y con el desprendimiento, con que lo hacen los que no perdonan sacrificio alguno para desarrollar en todo tiempo y en todos los terrenos, sus propagandas comerciales, políticas, literarias y de todas clases.

«Estamos conformes en lo fundamental? Creemos en Dios? Amamos a la Iglesia? Pues es imposible que estando conformes toda conformidad en lo fundamental, creyendo con fé sobrenatural en el Dios verdadero y amando con amor filial a la Iglesia fundada por Jesucristo, no desaparecieran en breve las diferencias que sólo la soberbia mantiene, etiquetas que no tienen razón de ser, y pretensiones que a nada conducen más que a sostener disputas inútiles que siempre existirán en

el mundo; porque hace siglos, ha dicho el Espíritu Santo, que está entregado a las disputas de los hombres.»

El Sr. Messeguer y Costa tiene doble autoridad para hablar de este modo: la que le presta su elevado cargo, y la que le da su propia conducta, porque es ilustre Prelado, ha sido siempre uno de los más activos y generosos propagadores de la buena prensa.

La separación de la Iglesia EN FRANCIA

Según ley recientemente aprobada por las Cámaras francesas, desde el día primero de Enero será un hecho la separación de la Iglesia y el Estado en Francia con la circunstancia agravante de que en esta separación el gobierno sectario procurará unirse cuanto pueda a todo lo que sea propiedad de los fieles católicos y por ende de esa misma Iglesia cuyo alejamiento y separación, al parecer, desea. Triste es confesarlo, pero a quienes por instinto y luchando contra viento y marea hemos visto con recelo y mirado con ojos compasivos ciertas tendencias y derroteros marcadamente peligrosos emprendidos hace años por los católicos franceses, como hoy vemos contrastados, inclínanse por pendientes, que a juicio nuestro nos han de conducir al abismo, determinados elementos católicos españoles, nada nos ha sorprendido tanto como la conducta de los católicos franceses, adhiriéndose a la república atea que por sus hechos mereció antaño el calificativo de hija predilecta de la Iglesia.

La teoría del mal menor arrastró a la mayoría de los católicos verdaderos, que creyeron apagar los fuegos de las sectas y calmar la ira revolucionaria colocando a la puerta de los templos el emblema de la bandera republicana y escribiendo en sus muros, para escarnio y bafa del enemigo sano y enemigo de la forma de gobierno imperante hoy en la nación, de San Luis y Juana de Arco, las palabras: Libertad, Igualdad y Fraternidad.

Después, las sectas, que lo venían haciendo todo y trabajaban obedeciendo un plan preconcebido de antemano, dieron su primera acometida privando a los católicos de la libertad de enseñanza

para así inutilizar mejor a los institutos religiosos que mediante aquella podían prepararse para la lucha con el error las generaciones (venideras; y una vez conseguido esto, con el beneplácito de los católicos prudentes que no querían excitar a la hidra infernal que les estaba acometiendo y robando palmo a palmo el terreno en que se libraba la batalla política religiosa, no tuvieron inconveniente, y porque, en fin, el déficit, aquello que es vista la manera de ser llamados hijos de la Iglesia (a quienes tan bien retrató de cuerpo entero el brillante escritor católico francés que se firma Pierre l'Ermit, con su «Sauferte» (suaviter), en abordar de frente la cuestión de manera tan descarada é insultante como lo hacen Loubets y compañeros de gobierno de Francia.

«Qué lección para los católicos españoles! Vean el ejemplo en la nación vecina, y admiren los progresos del catolicismo por medio de esa prudencia tan cacareada por muchos que debieran reprobársela. Vean cómo se ha de arrastrar la teoría del mal menor. Empezaremos por votar a los liberales, y acabaremos por dejar que Soriano y compañía se encarguen de administrar los templos católicos y nombrar los Obispos que bendigan al pueblo infiel y creyente, que para entonces, existe en España.

«Qué Dios se apiade de nosotros y nos ilumine a todos.»

MENDIZ-MENDI

Los arbitristas

No se gravaban de nuevo los trigos y sus harinas, es lo que permite gravar los artículos de comercio y vender es claro que podrá restablecer el impuesto ó imponer un gravamen a los trigos y sus harinas, con lo cual dicho se es que, además del 5 por 100 a que se ha aludido, se pagará en muchos términos municipales el pan más caro.

Estos son los medios salvadores que se han ocurrido a nuestros arbitristas liberales, y que, según parece, no se han dispuesto a estorbar los conservadores, lo cual demuestra que para éstos la cuestión de amor propio era lo de más importancia, y el interés de los españoles que trabajamos y pagamos lo de menos, puesto que se dispusieron a consentir un nuevo y brutal ataque al bolsillo de este pobre y demandado sufrido pueblo.

otros, demostrando así que no se halla muy fuerte en la historia de la agricultura española; D. Segismundo, decimos, no puede pasar porque queden eliminados del presupuesto los diez ó doce millones de la desgravación de los trigos y sus harinas, porque son copias y fantasmas cuando se ha dicho, y él mismo dijo hace poco, acerca de la prosperidad de la Hacienda, y porque, en fin, el déficit, aquello que es negro, muy negro, según el Sr. Echegaray, con un ligero descuido asomaría otra vez la cabeza.

Y el Sr. Moret fuese al banco azul con su fórmula compensatoria escrita en un papel, y se hizo tal lo al exponerla, que sus oyentes apenas la comprendieron después de una serie de aclaraciones y rectificaciones que no dejaron muy bien parada su fama de hombre de números.

Resulta, según parece, que para sustituir los 12 millones mal contados de la desgravación del impuesto sobre trigos y harinas, va a votarse un aumento de 3 por 100 en las contribuciones directas; esto es, que los que no podemos vivir, tendremos que pagar desde 1 de Enero, si Dios no lo remedia, un 3 por 100 más sobre lo que ahora pagamos porque es claro que el dueño de fincas urbanas, tan luego como le aumenten la contribución, subirá los alquileres, y el de rústicas el precio del arrendamiento a sus colonos, y pagaremos 3 por 100 más de cédulas, etcétera etc.

Y con una agravante: con la de que el Gobierno morrista piensa dejar en libertad a los Ayuntamientos para que arbitren los recursos que les permita gravar los artículos de comercio y vender es claro que podrá restablecer el impuesto ó imponer un gravamen a los trigos y sus harinas, con lo cual dicho se es que, además del 5 por 100 a que se ha aludido, se pagará en muchos términos municipales el pan más caro.

Estos son los medios salvadores que se han ocurrido a nuestros arbitristas liberales, y que, según parece, no se han dispuesto a estorbar los conservadores, lo cual demuestra que para éstos la cuestión de amor propio era lo de más importancia, y el interés de los españoles que trabajamos y pagamos lo de menos, puesto que se dispusieron a consentir un nuevo y brutal ataque al bolsillo de este pobre y demandado sufrido pueblo.

le dijo: Señor, esta batalla no se hace porque yo me case ó no me case con aquella señora? Así es, le fué respondido. Pues yo, dijo el lacayo, soy temeroso de mi conciencia, y pondría en gran cargo si pasase adelante en esa catalla; y así digo que yo me doy por vencido, y que quiero casarme luego con aquella señora.

Quedo admirado el maese do campo de las razones de Tosilos, y como era uno de los sabidores de la máquina de aquel caso, no le supo responder palabra. Detúvose don Quijote en la mitad de su carrera viendo que su enemigo no le acometía. El duque no sabía la ocasión porque no se pasaba adelante en la batalla; pero el maese do campo le fué a declarar lo que Tosilos decía, de lo que quedó suspeso y colérico en extremo. En tanto que esto pasaba, Tosilos se llegó adonde don Rodríguez estaba, y dijo a grandes voces: Yo, señora, quiero casarme con vuestra hija, y he querido alcanzar por platos ni contentadas lo que puedo alcanzar por paz y sin peligro de la muerte. Oyó esto el valeroso don Quijote, y dijo: Pues esto así es, yo quedo libre y suelto de mi promesa: cásense unhobueno, y pues Dios nuestro Señor se la dió, San Pedro se la bendiga. El duque habla bajado a la plaza del castillo, y llegando a Tosilos le dijo: Es verdad, caballero, que os dáis por vencido, y que os indignado de vuestra temerosa conciencia os queréis casar con esta doncella? Sr. señor, respondió Tosilos, El hace muy bien; dijo a esta sazón Sancho Panza, porque lo que has de dar al mur, dálo al gato, y sacarte ha de cuidado. Iba Tosilos desenlazando la celada, y rogaba que aprisa le ayudasen, porque le iban latando los espíritus del aliento, y no podía verse encerrado tanto tiempo

los pies la tierra: estaban suspensos los corazones de la mirante turba, temblando unos y esperando otros el bien ó el mal suceso de aquel caso.

Finalmente, don Quijote encomendándose de todo su corazón a Dios nuestro Señor, y a la señora Dulcinea del Toboso, estaba aguardando que se le diese señal precisa de la arremitida; empero nuestro lacayo tenía diferentes pensamientos; no pensaba el sino en lo que ahora dirá. Parece ser que cuando estuvo mirando a su enemiga le pareció la más hermosa mujer que había visto en toda su vida: y el niño deguezuelo, a quien suelen llamar de ordinario Amor por esas calles, no quiso perder la ocasión que se le ofreció de triunfar de una alma lacayana, y ponerla en la lista de sus trofeos; y así llegando a él bonitamente sin que nadie le viese, le envasó al pobre lacayo una flecha de dos varas por el lado izquierdo, y le pasó el corazón de parte a parte; y pudo hacer bien al seguro, porque el Amor es invisible, y entra y sale por donde quiere, sin que nadie le pida cuenta de sus hechos. Digo pues, que cuando dieron la señal de la arremitida estaba nuestro lacayo transportado, pensando en la hermosura de la que ya había hecho señora de su libertad; y así no atendió al son de la trompeta, como hizo don Quijote, que apenas la hubo oído, cuando arremitió, y a todo el correr que permitía Rocinante partió contra su enemigo, y viéndole partir su buen escudero Sancho, dijo a grandes voces: Dios te guie, nata y flor de los andantes caballeros: Dios te dé la victoria, pues llevas la razón de tu parte. Y aunque Tosilos vio venir contra sí a don Quijote, no se movió un paso de su puesto; antes con grandes voces llamó a maese do campo, que con venido a ver lo que que-

del mundo. Así que, mis señores, duques y duquesa aquí está vuestro gobernador Sancho Panza, que ha gobernado en estos diez días, que ha tenido el gobierno, conecque no le ha de dar nada por ser gobernador, no que de una insula, sino de todo el mundo; y con este presupuesto, basando á vuestras mercedes los pies, imitando al juego de los muchachos, que dicen, salta tú, y dímela tú, doy un salto del gobierno, y me paso al servicio de mi señor D. Quijote, que en fin en el aunque como el pan con sobrasado, hártome á lo menos, y para mí, como yo esté harto, eso me hace que sea de zanahorias, que de perdices. Con esto dió fin á su larga plática Sancho, tomándose siempre D. Quijote que había de decir en ella, milares de disparates; y cuando le vió acabar con tan pocos dió en un corazón gracias al cielo, y el duque abrazó á Sancho y le dijo que le pesaba en el alma de que hubiese dejado tan presto el gobierno; pero que él haría de suerte que se le diese en su estado otro oficio de menos carga, y de más provecho. Abrazó la duquesa asimismo y mandó que le regalasen, porque daba señales de venir mal mojado y peor parado.

CAPITULO LVII
De la descomunal y nunca vista batalla que pasó entre D. Quijote de la Mancha y el lacayo Tosilos, en la defensa de la hija de la duquesa doña Rodríguez.

No quedaron arrepentidos los duques de la burla hecha á Sancho Panza del gobierno que le dieron; más que aquel mismo día vino su mayordomo y les contó punto por punto casi todas las palabras y

ALICANTE

En uno de los escaparates de la tienda de tejidos del Sr. Sempere...

El señor Falco se ha revelado en este trabajo al igual que en otros suyos...

La compañía de ferrocarriles de M. Z. A. ha puesto en conocimiento del público...

Este tren es continuación del mixto número 29 que parte de Alicante...

Por el expresado tren se transportarán los encargos y mensajerías...

Las expediciones que no puedan salir en dicho tren se remitirán por el mixto...

Con el presente número recibiremos nuestros lectores un prospecto de «La Hormiga de Oro»...

SE ALQUILA una bonita habitación, en la partida de Bon-án, término de Muchamief...

Debiendo procederse a la celebración de subasta para contratar el transporte de la correspondencia pública...

La apertura de pliegos se verificará el día 3 de enero próximo...

Al comandante D. Francisco Torrontegui residente en Alicante...

En el correo de hoy ha llegado procedente de Madrid el joven estudiante de aquella Universidad D. Francisco Pérez Chápoli...

Hoy se cumple el año del fallecimiento ocurrido en esta ciudad del distinguido periodista D. Juan Manuel Contreras...

Esta mañana, un dependiente de comercio, llamado Francisco Aleman Planelles...

El notario D. Lorenzo de Irizar ha trasladado su despacho a la calle de San Fernando...

En el negociado de Fomento de este Gobierno civil se encuentra para ser entregado al interesado...

El día 15 de Enero próximo en el local de la Junta de obras del Puerto se sacará a pública subasta...

Siguen convertidas en vedadero las calles de Alicante.

Es imposible andar por esta ciudad pues a todas horas se halla uno expuesto a ser atropellado por un velocipedo.

Y las ordenanzas municipales resultan inútiles, así como los encargados de hacerlas cumplir.

El ilustrado médico de Villajoyosa D. Antonio Segarra Lorea...

Ama de orla. Leche de seis meses, desea encontrar para casa de los padres.

Darán razón en la posada de la Unión.

Registro civil. Nacimientos. Gloria Torregrosa...

Defunciones. Concepción Rodríguez...

Matrimonios. Ninguno.

La Provincia.

ELCHE. Hemos recibido el programa de las solemnidades religiosas...

El expresado programa es como sigue:

A las once de este día y sucesivos, 28 y 29, reparto entre los pobres de cien raciones de medio litro de vino...

A la misma hora entrada del Real Batallón Infantil de la ciudad de Villena...

A las once y media en el local de la Sociedad Centro Industria Alpargatera...

A las dos de la tarde el Real Batallón Infantil hará maniobras en la Plaza de In- Merced.

A las dos y media tendrá lugar el traslado de Nuestra Amada Patrona María de la Asunción al rico Camarín de su santuario templo...

En el certamen del Colegio Provincial de Médicos ha sido pre-

solemne acto asistían los Excmos. señores gobernadores civil y militar de esta provincia...

A la entrada de la Veneranda Imagen en el templo, la dará la bienvenida el señor Arcipreste de este partido...

A las ocho se organizará costeadas por los Curiales, Clero, Médicos, Farmacéuticos, Reñtos y Profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza...

Abrirán la marcha los gigantes y cabezudos, costeados por el gremio de Pa- quetería.

A estos seguirá el Real Batallón Infantil con su banda de cornetas y tambores.

Seguirán después cuatro heraldos a caballo y tras ellos Rodrigo Díaz de Vivar, El Cid Campeador...

Soldados de distinguidas épocas de infantería y caballería con trajes vistosísimos y fufosos...

También formarán en este hermoso espectáculo un soberbio carro triunfal y las bandas del Regimiento de la Princesa...

A las doce de la noche, se celebrará la histórica Alborada con profesión de co- rones y otros juegos de capricho...

costean los banqueros Sres. Brotons y Compañía y D. Manuel Peral.

(Se continuará).

DESDE MONFORTE

Señor Director de LA VOZ DE ALI- CANTE. Muy señor mío: No podemos menos de hacer pública la obra por todos conceptos plausible y digna de elogios...

En España está tan mal organizada la enseñanza, que en los pueblos donde no existen otros centros docentes que las escuelas públicas, es casi imposible ad- quirir las nociones más elementales...

No debemos ser los monfortinos sin embargo, los que más nos hemos de quejar, pues si bien carecemos de locales apropiados para servir de escuelas...

Don Francisco Polo Candela, que des- de que está entre nosotros ha demostrado el espíritu trabajador que le anima...

Todo esto que particularmente nos constaba porque hemos tenido ocasión de verlo, no podemos menos de hacerlo público ahora, aunque con el temor de herir la modestia de tan virtuoso como ilustrado sacerdote Sr. Polo...

Monforte se siente orgulloso a la vista del progreso que la enseñanza va tomando y ve satisfecho que sus hijos adquieren la ilustración que todo hombre necesita para vivir en sociedad...

es para estar ignorado el certamen celebrado esta mañana por los alumnos del colegio de la Inmaculada Concepción...

Quitaronse la aprisa, y quedó descubierta y patente su rostro de lacayo...

El duque, que esto oyó, estuvo en extraordinarias las toda su colera, y dijo: Son tan extraordinarias las cosas que suceden al señor don Quijote...

El duque, que esto oyó, estuvo en extraordinarias las toda su colera, y dijo: Son tan extraordinarias las cosas que suceden al señor don Quijote...

acciones que Sancho había dicho y hecho en aque- llos días, y finalmente encareció el asunto de la insula y el infado de Sancho y su salida...

presente D. Quijote en la estacada. De allí a poco, acompañado de muchas trompetas, asomó por una parte de la plaza sobre un poderoso caballo...

en Ja, estrechez de aquel aposento. Quitáronse la aprisa, y quedó descubierta y patente su rostro de lacayo. Viendo lo cual don Rodríguez y su hija...

entre todos y el mayor estímulo entre los escolares.

(Se concluirá)

DE VALENCIA

La cuestión palpitante es el atentado del hijo del señor marqués de Cayo del Rey contra el diputado radical Sr. Soriano.

Apenas se supo la agresión de que fué objeto dicho señor en esta capital, sus partidarios organizaron una manifestación que partiendo de la bajada de San Francisco, por la calle de las Barcas, Parterre y plaza de Tetuán, fué al Gobierno civil.

Dicen de Madrid que los liberales hasta hoy enemigos políticos y personales del Sr. Canalejas, Sapiña y Gutiérrez Más, han hecho las paces.

Mañana conferirá órdenes sagradas el Excmo. Sr. Obispo de Loryna, doctor García.

La quinta tirada de aves acuáticas ha sido muy afortunada, pues cobraron los cazadores más de 320 boixos y morells.

La clase de sociología que el jesuita P. Vicent ha abierto en los Salones de la Juventud católica, como ya les comunicó se ve cada día más concurrida.

Ha fallecido en el colegio de Vocaciones Eclesiásticas el virtuoso D. Eulir, que Mateu. El entierro se vió muy concurrido.

Lo de la fábrica de tabacos sigue en el mismo estado. Los diputados Testor e Izquierdo realizan grandes gestiones.

Ya se han recibido en el acreditado y favorecido establecimiento de sombreros y novedades para señoras y niños.

En las demás iglesias los de costumbre.

IMPORTANTE REGALO

Carrera breve y sin gastos. No más rubana.

Por 550 pesetas en Alicante o 625 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble.

Contabilidad mercantil simplificada al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil D. Manuel F. Font.

Información Telegráfica

La Voz de Alicante

Madrid 22 (9)

Proyecto de leyes

Han quedado establecidas las bases del proyecto de Ley sobre difamación, el cual se redactará inmediatamente, sometiéndolo a la aprobación de las Cortes.

Comprenderánse en él los delitos de calumnia, injuria e insultos a la Patria y al Ejército.

Riña tumultuaria

En Candiell (Castellón) se produjo una riña tumultuaria entre los trabajadores del ferrocarril minero, resultando un muerto y seis heridos.

Los consumos

El Presidente de la Comisión nacional para la transformación de los consumos, Sr. Navarro Reverter, ha conferenciado con el Presidente del Consejo.

Moret le manifestó la conveniencia de que la citada Comisión comience inmediatamente sus funciones.

Aumentos en los impuestos

La Comisión de Presupuestos acordó compensar la baja

con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de Tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse al autor D. Manuel F. Font, calle de la Princesa núm. 4, relojería Alicante.

En los pedidos por correo sólo se admiten libranzas del Giro Mútuo y sobres monederos.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

Bailén, 4, principal. Se admiten alumnos internos, pensionistas y externos.

CLASES ESPECIALES

Se admiten alumnos internos, pensionistas y externos.

pafios y de la agricultura y ganadería patrias.

Se acordó confiar al estudio de una Comisión las bases para la reforma.

De Rusia

Continúan llegando de Rusia noticias de combates, huelgas y matanzas.

Los finlandeses manifiestan se dispuestos a proclamar la república.

En Siberia las tropas han realizado matanzas horribles, temiéndose espantosas represalias por parte de los revolucionarios.

ALBACETE

Observatorio

Table with meteorological data including temperature, wind, and humidity.

LA VOZ DE ALICANTE

Advertisement for LA VOZ DE ALICANTE newspaper, including subscription rates and contact information.

EL DOCTOR ARNAL

Escalista de la Escuela de París, con treinta años de práctica en el estudio de tan importante especialidad, en vista de que es insuficiente el local donde tiene establecida su CLINICA OFTÁLMICA.

CRÓNICA RELIGIOSA

CALENDARIO

Calendar for December 23rd, listing religious events and feast days.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL (Aprobada y bendecida por Su Santidad) EL DINERO DE SAN PEDRO. ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Promover las suscripciones al dinero de San Pedro. Cultos. Colegas. A las nueve horas canónicas y a continuación Misa solemne.

Advertisement for MATA-LOMBRICES RUIZ, a medicine for children, with contact information for Alfonso el Sabio.

Advertisement for EL VAPOR Monviso shipping line, listing routes to New York, Baltimore, and New Orleans.

Advertisement for ACADEMIA DE FRANCÉS FELIX MONGUILOT, offering classes for reduced groups.

Advertisement for COLEGIO DE NIÑOS NUESTRA SEÑORA DE MONSERRATE, located in Bailén.

Advertisement for Don José Bergel, Maestro Normal, offering classes from September onwards.

Advertisement for Gran Tintorería y Quitamanchas á vapor LA MADRILEÑA DE ASCENSIO NAVARRO, offering laundry and dyeing services.

Advertisement for Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, a powerful digestive tonic.

Large advertisement for ELIXIR DE PROTOCLORURO, featuring an illustration of a woman and child, and describing its benefits for various ailments.

